



Konferenz der Kantonalen Justiz- und Polizeidirektorinnen und -direktoren
Conférence des directrices et directeurs des départements cantonaux de justice et police
Conferenza delle direttrici e dei direttori dei dipartimenti cantonali di giustizia e polizia

Communiqué de presse

La CCDJP échange avec la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider et élit une nouvelle coprésidence

Dans le cadre de son assemblée de printemps du 13 avril 2023, la CCDJP s'est entretenue avec la cheffe du DFJP au sujet de dossiers communs à la Confédération et aux cantons. En outre, la CCDJP a élu Karin Kayser-Frutschi, directrice de la justice et de la sécurité du canton de Nidwald, et Alain Ribaux, chef du Département de l'économie, de la sécurité et de la culture du canton de Neuchâtel, comme nouveaux co-présidents. Ils succèdent au président de gouvernement Fredy Fässler (SG), qui quitte ses fonctions pour des raisons de santé.

Les représentantes et représentants des départements cantonaux de justice et police se sont entretenus aujourd'hui, dans le cadre de leur assemblée de printemps, avec la nouvelle cheffe du Département fédéral de justice et police (DFJP), la conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider. L'accent a été mis sur les dossiers communs et notamment sur la situation actuelle dans le domaine de la migration. Les discussions ont permis de réaffirmer la volonté de continuer à relever les défis existants de manière conjointe et coordonnée.

Lors de son assemblée, la CCDJP a également réglé la succession de son président démissionnaire, Fredy Fässler. Le directeur de la sécurité de Saint-Gall est membre de la conférence depuis 2012 et faisait partie de son comité depuis 2015. Il a repris la présidence de la CCDJP en novembre 2020. Ces dernières années, il a dirigé la CCDJP avec beaucoup de compétence et de circonspection. Sa présidence a été marquée par des défis tels que la pandémie de Covid 19, la guerre en Ukraine et l'augmentation du nombre de réfugiés qui en a résulté, défis qu'il a largement contribué à relever grâce à sa vaste expérience et à sa grande humanité. Il a bénéficié de la pleine estime et de l'acceptation des membres de la CCDJP et de ses nombreux interlocutrices et interlocuteurs. Fredy Fässler a été victime d'une blessure à la tête à l'automne 2022 et a dû suspendre ses fonctions de président depuis lors. Eu égard à la poursuite de son processus de guérison, Fredy Fässler a annoncé sa démission du poste de président et de membre du comité de la CCDJP le 10 mars 2023. Il reste membre ordinaire de la conférence. La Conférence le remercie pour ses longues années d'engagement au sein de la CCDJP et lui souhaite bonne continuation.

Pour succéder à Fredy Fässler, la CCDJP a mis en place une coprésidence. Celle-ci est composée de la directrice de la justice et de la sécurité du canton de Nidwald, Karin Kayser-Frutschi, et du chef du Département de l'économie, de la sécurité et de la culture du canton de Neuchâtel, Alain Ribaux. Tous deux ont assuré l'intérim à la tête de la conférence en tant qu'anciens co-vice-présidents depuis l'accident de Fredy Fässler à l'automne 2022. La conférence a rendu hommage à ce travail en élisant pour la première fois une coprésidence.

En raison de la démission de Fredy Fässler du comité de la CCDJP, il fallait également pourvoir le poste vacant au sein dudit comité. Sur proposition de la Conférence des directrices et directeurs des départements de justice et police de Suisse orientale, le plénum de la CCDJP a élu le conseiller d'Etat Peter Peyer, chef du Département de la justice, de la sécurité et de la santé du canton des Grisons comme membre du comité. Il est membre de la CCDJP depuis son élection au Conseil d'Etat début 2019.

Berne le 13 avril 2023

Le secrétaire général de la CCDJP, Monsieur Florian Düblin (tél. 079 820 39 13), se tient à la disposition pour répondre aux questions des médias de 17h00 à 19h00.

1 / 1